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Kurzfassung 

Ziel dieser wissenschaftlichen Arbeit ist es, herauszufinden, wie sich prosoziales 

Verhalten auf die Happiness der Mitarbeiter insgesamt auswirkt, um dazu Konzepte zu 

entwickeln und diese in die Unternehmenspraxis einzubinden. Dazu werden im 

nachfolgenden Kapitel (Kapitel 2) zunächst Happiness und prosoziales Verhalten 

definiert. Es wird präzisiert, weshalb Happiness gerade am Arbeitsplatz von Bedeutung 

ist, um im anschließenden Kapitel (Kapitel 3) ein Experiment vorzunehmen. Dabei 

werden die Teilnehmer einen finanziellen Bonus bekommen, der von der einen 

Untersuchungsgruppe für sich selbst (persönlich) und von der anderen Unter-

suchungsgruppe für jemand anderen (prosozial) ausgegeben wird. Mithilfe des 

Happiness at Work Survey – einer Umfrage, die Happiness am Arbeitsplatz messbar 

macht – wird identifiziert, wie die Art und Weise das Geld auszugeben die Happiness 

beeinflusst. Das erarbeitete Ergebnis (Kapitel 4) gibt Aufschluss, wie die Erkenntnisse 

dieser Feldstudie in den Unternehmenspraxis eingebunden werden können, um die 

Happiness der Belegschaft zu steigern. 

Schlagwörter: Happiness am Arbeitplatz, Corporate Happiness, Positive Psychologie, 

prosoziales Verhalten, Bonus, Motivation, Team, Mitarbeiterzufriedenheit 

Abstract 

Goal of this scientific paper ist o find out how prosocial behavior impacts happiness at 

work. Subsequently we explore concepts and ideas to implement in the coporate 

practices. In order to attain that we first define happiness and prosocial behavior 

(Chapter 2). After specifying what happiness and prosocial behavior means we conduct 

a field study (Chapter 3) in which we show the impact of prosocial behavior on the 

happiness at work. In order to do that we provide employees with two types of bonuses. 

One that is spent on themselves (personal) and one that is spent on someone else 

(prosocial). With the Happiness at Work Survey – a survey specifically designed to 

measure happiness at the workplace from several angles – we identify how the method 

of spending (personal or prosocial) changed the happiness at work. The acquired results 

(Chapter 4) give some indication of how to implement the results of this field study in 

the corporate practices to increase the happiness in the individual organization. 
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